
豊山ゼミは、8 月 31 日（火）に課題を絞り、

その後 9 月 6 日（月）に精鋭 4 名（＋先生）

で資料収集に出かけました！ 
 

 現在豊山ゼミでは、東大阪市シルバー人材センターの抱える課題を発見し、その解決策を考えるべく

頑張っています。2010年 8 月 31日（火）9：30から、夏休みであるにもかかわらず先生に呼び出され、

前期にまとめた全体像をもとに取り組む課題を決めてくるように言われました。豊山ゼミはゼミ内を 4

チームに分けており、A チームが「入会申込者講習会の改善（とくにそのなかの交通安全講習会）」、B

チームが「広報活動の改善」、C チームが「会員獲得の拡大」、D チームが「入会説明会の改善」という

ふうに課題を絞りこむことにしたのですが、「さあ、やろう」となって「あれっ？」となりました。そ

うです！ 私たちは東大阪市シルバー人材センターの活動内容について具体的にはほとんど何も知

らなかったのです！ 当たり前のことですが、人は知らないことに対しては語ることができません。

そこで各チームから 1名ずつ参加して精鋭 4名（＋先生）で、2010年 9月 6日（月）の 9時半から 1時

間半程度東大阪市シルバー人材センターに資料の収集に向かいました。お忙しいにもかかわらず宮浦さ

んと吉富さんが資料を書庫から出してくれました（感謝）。そこでまた「あれっ？」となりました。そ

れぞれの課題に関連する単語が、吉富さんが持ってきてくださった資料にはあまりありません。たとえ

ば「広報、広報、広報…」と探していても「同じ」単語があまりありません。途中で先生に言われたの

ですが、「広報という言葉そのものを探すだけでなく、『どのような手段で』というふうに頭を使わない

といけない」。そうすると「ホームページ、会報、チラシ」といった言葉に目をとめることが、少しだ

けですが、できるようになりました。 

結論、資料収集は簡単ではないぞ！！ 

 

    

 

 

「わけわからん！」 

「眠い！」 

「でも頑張るぞ！」 

豊山ゼミ精鋭４名と、お世話になった

宮浦さん（左端）、吉富さん（右端） 


